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本报讯（记者谷苗）男足亚洲杯赛
火热进行，中国体育彩票亚洲杯赛事竞

猜也在赛事期间与球迷和购彩者相

伴。购彩者可前往体彩实体店参与投

注，以竞猜的方式共享亚洲足球盛会。

本次亚洲杯赛程恰逢春节前后，

决赛将于2月10日（正月初一）上演。

由于新年体彩休市，这场决赛将不会

开售，除此之外的其他50场亚洲杯比

赛均作为竞彩足球游戏的竞猜对象。

其中，淘汰赛阶段将在对阵球队产生

后第一时间开始接受投注。在每日销

售时间方面，亚洲杯期间将保持原定

销售时间不变，即周中11时至22时，

周末11时至23时。

需要注意的是，竞彩足球游戏的

竞猜对象为全场90分钟（含伤停补

时），不含加时赛的比赛结果，如果比

赛未能踢满90分钟，则算作比赛“中

断”。特殊情况下，遇到竞彩足球竞猜

赛事推迟或中断，如果能在36小时内

继续完成比赛，则售出的彩票仍然有

效，可在比赛结束后正常兑奖，如果比

赛推迟或中断超过36小时，则认定该

比赛为“无效场次”。“无效场次”的单

场投注将按退款处理，过关投注兑奖

时该比赛按固定奖金为1元计算。

中国体彩同时提醒购彩者，参与

赛事竞猜的初心是为看比赛增添一份

乐趣，为国家公益事业作一份贡献，而

不是寄望它成为致富的捷径。一直以

来，体彩通过多项举措引导更多人走

进理性健康的购彩之门。快乐看球、

理性购彩，是中国体育彩票倡导的购

彩观，鼓励量力而行、多人少买、远离

非法彩票，到体彩实体店合规购买彩

票。理性购彩不仅有助于购彩者保持

快乐心情，聚焦赛事本身的魅力，更保

护了购彩者的利益，提升参与竞猜游

戏的体验。

体彩亚洲杯竞猜火热销售

本报讯 （记者吴姝）在1月21日

结束的印度羽毛球公开赛上，石宇奇

延续出色状态，连续三站闯入男单决

赛。这次他终于改变了奖牌的颜色，

直落两局击败中国香港选手李卓耀，

夺得这项超级750赛的男单冠军。石

宇奇就此打破了自己长达14个月的冠

军荒，他上一次登顶男单还要追溯到

2022年的澳大利亚公开赛。

“从去年下半年到现在，一直对冠

军非常渴望，能够夺冠非常开心。”石

宇奇在赛后表示，“这段时间的每一场

比赛，我都全力以赴了。所以不管是

输是赢，都是可以接受的。”从去年下

半年起，石宇奇四次闯进决赛，却都与

金牌失之交臂——亚运会男单决赛负

于队友李诗沣，日本熊本大师赛、年终

总决赛均不敌世界一哥安赛龙；2024

赛季首站马来西亚公开赛，石宇奇虽

在半决赛成功“屠龙”，却在决赛中不

敌另一位丹麦选手安东森，无缘最高

领奖台。

在印度公开赛上，石宇奇终于连

过五关成功登顶，他先后挑落队友翁

泓阳、丹麦选手格姆克、日本球员渡边

航贵、印度一哥普兰诺伊，在决赛中与

李卓耀相遇，最终石宇奇以23比21、

21比17取胜，没有让冠军再次旁落。

“什么级别的冠军不那么重要，每个冠

军都很珍贵。”石宇奇赛后如此表示。

此外，国羽在本站收获了三项亚

军：陈雨菲不敌戴资颖摘得女单银牌，

女双组合张殊贤/郑雨负于松本麻佑/

永原和可那屈居亚军，00后组合蒋振

邦/魏雅欣在混双决赛里不敌泰国组

合德差波/沙西丽。

石宇奇打破  个月冠军荒

本报讯 （记者吴雨伦）在昨日结
束的澳大利亚网球公开赛女单八分之

一决赛中，以12号种子身份出战的中

国头号金花郑钦文直落两盘，以6比

0、6比3轻取法国选手多丹，首次杀入

澳网八强。

本场比赛第一盘，郑钦文仅用时

24分钟就以6比0送蛋拿下，她在这

盘轰下11个制胜分，一发得分率更是

高达100%。第二盘，郑钦文继续向对

手施压，第四局率先破发取得3比1领

先，最终以6比3再下一盘，首进澳网

八强的同时，也追平了自己的大满贯

最佳成绩。

赛前，澳网官方在直播信号中专

门播放了关于李娜的短片，今年正是

李娜澳网夺冠十周年。郑钦文曾在多

个公开场合提及李娜对自己职业生涯

的影响，这位21岁的湖北姑娘赛后表

示：“十年前的那场澳网决赛我看了不

下十遍。李娜令人难以置信，她是第

一位获得大满贯冠军的亚洲女性。我

当然记得那场比赛。”她还透露，李娜

为自己提供了建议，“很明显，我已经

有了大满贯八强的经验。但我告诉自

己专注当下，不要想太多。李娜也建

议我：只管打球，不要想太多”。

在今年澳网女单上半区，世界排

名第三的莱巴金娜和世界一姐斯瓦泰

克已先后出局，除郑钦文外的其余种

子选手均已遭淘汰。四分之一决赛，

郑钦文将与世界排名第75位的俄罗

斯选手卡林斯卡娅争夺一张半决赛门

票。若成功闯关，她将迎战雅斯特雷

姆斯卡与诺斯科娃之间的胜者。只要

发挥出自己的正常水准，郑钦文极有

可能冲入决赛。

首次闯入澳网女单八强

郑钦文前景一片光明

爽朗外向的性格、独特的俄式幽

默，与记者私下交谈的斯卢茨基展现

出“喜剧家”的范儿；球场上，他却一丝

不苟，极度注重各种细节。从1月7日

起带领上海申花在海口冬训至今，新

帅斯卢茨基正在逐渐熟悉与适应自己

的新角色。新赛季的申花，将被俄罗

斯人打上怎样的烙印？

希望培养出能去欧洲的
中国球员

“泽泽”（杨泽翔）“皓阳”“洋洋”

“顺凯”……在海口观澜湖足球训练基

地2号球场上，斯卢茨基用标准的发

音叫喊着申花队员们的名字。据说，

俄罗斯人仅仅用了两天就已熟知所有

申花一线队员的名字，包括几名刚从

梯队调入一线队的年轻球员，完成了

自己作为新主帅融入申花的第一步。

斯卢茨基的执教生涯不乏融入异

国文化的经历。2017年7月，他来到

英冠球队赫尔城，开启了一段冒险之

旅。当时英格兰联赛鲜有俄罗斯教练

的身影，斯卢茨基也是首次在祖国以

外执教。斯卢茨基那时几乎不会英

语，但他下决心不使用翻译，为此提前

去往英国突击学习英语半年。他曾在

接受英国媒体采访时表达了自己当时

的挣扎：“在英格兰执教，我首先考虑

的是自己的英语水平。（学英语）可能

还是不可能？我已经45岁，再学习一

门语言并不容易。有时我认为自己已

经掌握了英语，但当老师说‘今天我们

将学习被动语态’时，我顿时觉得学会

英语简直不可能！”

虽然斯卢茨基积极适应英国的生

活和英格兰联赛的节奏，但他在赫尔

城的执教生涯只持续了177天。如今

再次来到陌生的国度、陌生的联赛，斯

卢茨基显然深知自己将在中超面临同样

严峻的挑战，“选择中国、选择上海作为

我工作的下一站，实际上对于我是一项

挑战”。要在短时间内将自己的足球理

念与战术灌输给球队，根据球员的特点

确定阵容，这并不容易，“我需要全身心

地投入其中，这意味着我要在这个过程

中更努力地学习。事实上，这些挑战已

经来临。不过我认为，到目前为止我适

应得还不错”。

在出发来上海前，斯卢茨基已经看

完申花队上赛季所有比赛的录像。斯卢

茨基的抱负不止于带领申花争夺佳绩，

而是培养人才。“对我而言，衡量是否完

成这个挑战，不仅是带领球队取得怎样

的成绩，还有通过我的努力去培养人

才。如果中国球员通过我们的培养最终

登上欧洲主流赛场舞台，我认为那才是

更值得骄傲的事。”他表示，自己已在队

内看到了一些可塑之才，“我们入选国奥

的两名队员，还有金顺凯……我在他们

身上看到了潜力”。

“细节控”对球员们提出
高要求

斯卢茨基与他的团队仅带队训练

了半个月，一些改变正在申花队里悄

然发生。

斯卢茨基走路时不慌不忙，说话慢

条斯理。而在他的足球词典里，使用最

频繁的一个字却是“快”。在海口的训

练课上，斯卢茨基不断向球员强调需要

一脚或两脚出球，不许拖泥带水，“准

备接应队友的传球前，要提前观察，你

的眼睛应该比脚要快”。斯卢茨基在训

练中非常注重实战性，强调攻防转换的

速度。无论由攻转守还是由守转攻，他

都要求球员在第一时间完成角色转换。

在与国奥队、长春亚泰队的两场热身赛

中，他在场边喊得最频繁的就是“转

换”与“控制”。

“我在生活中性格比较外向，但我

在球场上有很高的要求。”正如斯卢茨

基所言，他是名副其实的“细节控”

教练。

几乎每堂训练课前，斯卢茨基都

会提前来到训练场地进行布置，两名

助理教练雅罗文斯基和别列佐夫斯基

认真测量每个标志桶和标志盘的摆放

位置与距离。无论是抢圈游戏还是分

组对抗，斯卢茨基都会要求队员们像正

式比赛一样认真地参与，不到结束就绝

对不能松懈。一次分组对抗接近尾声，

球被门将扑出后落到一名进攻队员脚

下，他拿球后在原地稍有迟疑，对方球

员快速断球后发动反击，并获得了进

球。面对这样的情形，斯卢茨基强调：

“只要比赛没有结束，就不允许停下

来！在终场哨没有吹响前，必须保持

百分百的专注！”

每天晚上8点则是斯卢茨基安排的

“业务学习会”。据申花俱乐部工作人员

透露，像斯卢茨基这样在冬训中开展固

定时段业务学习的教练并不多见。斯卢

茨基在业务会上会指出球员们在训练中

的问题，让他们了解自己当天的训练情

况与效果，并与球员一起分析如何改进

和提高。对此，斯卢茨基表示：“通过

学习，我希望最后能够呈现出来的最佳

结果是球员在场上碰到情况后，立刻就

能自动地作出正确的选择，而不是犹豫

再三。”

斯卢茨基与切尔西前老板阿布拉

莫维奇是相识十余年的挚友，在伦敦

期间经常入住阿布名下的酒店。“很多

俄罗斯名人认识我，因为我曾执教俄

罗斯国家队，也在莫斯科中央陆军待

过几年。”不过斯卢茨基直言，这些履

历都属于过去，“人不能永远停留于过

去。我现在在一个全新的国度接受全

新的挑战，我每天都需要证明自己的

水平。”

（本报海口1月22日专电）

带队仅仅半个月，申花新帅斯卢茨基已完全融入角色——

我每天都需证明自己的水平，我接受这挑战
■本报记者 吴雨伦

训练课上，斯卢茨基不断强调攻防转换的速度。 （申花俱乐部供图）

中国足球的下限在卡塔尔亚洲杯

上再次被刷新——三场比赛均无法取

胜，更无一进球，这两项均为中国队在

亚洲杯历史上的最差表现。毫无疑

问，这支球队堪称史上最差中国队。

另一个现实更令人悲哀，平均年

龄29.2岁的中国队是本届亚洲杯第二

高龄的参赛队。这支球队无法在场上

表现出与年龄相符的老到，只有在面

对高压逼抢时的慌乱、在进攻组织时

的有心无力。以国足的表现和年龄结

构而言，这支球队在整体上已无潜力

可挖。中国足球人才出现断档的残酷

事实，已经摆在了所有人的面前。

一个颇有说服力的例子是本届赛

事被国足主帅扬科维奇委以重任的两

名防守型中场王上源和王秋明。从年

龄上来看，同为1993年出生的他俩正

属当打之年，应在队中起到中流砥柱

的核心作用，但实际情况是在对塔吉克

斯坦时两人一起出场，不仅起不到应有

的作用，反而屡次在由守转攻时出现低

级传接球失误，导致国足中场无法控制

球权，被对方持续围攻。为何会出现如

此尴尬的情况？原因就在于年过而立的

他俩比赛经验不足。

成名甚早的王上源迄今只代表国足

出场了14次，其中8场是友谊赛；31岁

的王秋明更是仅有7场国际比赛经历，

其中6场为友谊赛。虽然两人正处黄金

年龄，但他们代表国足参加重要国际赛

事的经验少得可怜。不仅是他俩，年龄

相仿的徐新、谢鹏飞、刘彬彬等人也面临

同样的窘境。更可悲的是，以目前每年

12场左右国家队比赛的节奏，要让这些

球员获得吴曦那样丰富的国家队比赛经

验（89场），还需要将近七年的时间，从

他们的年龄来看，这已没有可能。

不得不让大赛经验匮乏的球员在亚

洲杯上担当重任，足以说明扬科维奇手

中无牌可打。如此局面其实是金元时代

带来的后遗症，病根在联赛。当年中超

各俱乐部引进高水平外援，前锋、中场组

织者等核心位置多由外援把持，本土球

员缺少承担责任的机会。比王上源、王

秋明、徐新等年轻一代的中场和前场球

员，如本次入选亚洲杯名单的高天意、林

良铭和同龄人黄紫昌、张源，都曾受益于

U21政策，但至今在俱乐部的出场总次

数仅在100到150场之间，而他们都已二

十六七岁，等到凑够了比赛场次，逐渐有

些踢明白了，也到了职业生涯暮年。

虽然对联赛的情况无能为力，但对

国家队教练组而言，尽可能让更多的年

轻球员走上国际比赛的舞台，让他们从

实战中得到更多的锻炼机会，这是一个

必须完成的任务。但遗憾的是，扬科维

奇执教近一年来，似乎没有或者不愿面

对这个问题，他并未有意识地逐步培养

年轻人，自然更不可能在世预赛和亚洲

杯这样的考场里给新一代球员机会。这

次亚洲杯，中国队只有四位U23球员，分

别是中卫朱辰杰、蒋圣龙、吴少聪和门将

蹇韬，除朱辰杰是铁打的主力外，只有蒋

圣龙获得了寥寥几分钟登场时间；而稍

大一两岁的戴伟浚、高天意、徐浩峰，亦

仅有戴伟浚出过场——这些未出场的年

轻球员随队来到卡塔尔的唯一好处，就

是拉低了中国队的平均年龄。

中国足球将在未来数年内面对人才

凋零的残酷现实，在窘境里采取什么措

施才是关键。让没有成长空间的高龄球

员出场比赛以保持成绩稳定，还是宁可

放弃眼前成绩，给更多年轻人锻炼成长

的机会？这无疑将成为中国足协面前的

一道难题。在国奥队身上，足协正在尝

试越级召入更多的低年龄段球员。在此

前多场热身赛中，艾菲尔丁、胡荷韬、徐

彬、木塔力甫等U21跳级生代表国奥队

出战，甚至年仅18岁的杜玥徵也得到了

锻炼机会。类似的政策什么时候能引入

国家队呢？

比成绩更难堪的是国足高达  . 岁的平均年龄

中国足球人才断档的现实摆在眼前
■本报记者 陈海翔

海 多 斯 以

一脚精彩的世

界波攻破中国

队球门。

视觉中国

卡塔尔队已经给足面子，但中国

男足依然是扶不起的阿斗。北京时

间今天凌晨，卡塔尔亚洲杯A组末轮

对决落下帷幕，面对提前锁定小组头

名后大幅度轮换阵容的东道主卡塔

尔队，中国男足以0比1败下阵来。

在同组的另一场比赛中，塔吉克斯坦

队以2比1击败黎巴嫩队，以小组第

二的身份晋级十六强。

仅积2分且零进球的中国队名列

小组第三，理论上仍未失去作为四个

成绩最好的小组第三之一晋级十六

强的可能。但这个可能微乎其微。

在尚剩一轮的情况下，D、E、F组的第

三名成绩已肯定超过中国队，国足出

线必须满足两个条件，缺一不可——

B组叙利亚与印度战成0比0，C组巴

勒斯坦队和中国香港队打平。简而

言之，现在的中国队在等待拔管。

抛开这道一厢情愿的计算题不

谈，中国队在本届赛事的表现已经突

破了亚洲杯参赛史的下限。此前12

次亚洲杯，中国队曾有三次未能小组

出线（1980年、2007年、2011年），但当

年的赛制完全不同，晋级难度不可同

日而语；更重要的是，这是中国队第

一次没能在亚洲杯上赢球，更是第一

次遭遇尴尬的零进球。

此役卡塔尔队首发阵容更换了

九名球员，其中六人在前两场比赛均

未首发。面对派出替补阵容的对手，

国足制造出了几次得分机会，均由此

役伤愈首发的韦世豪创造，其中尤以

第37分钟的推射被扑最为可惜。易

边再战，卡塔尔队在第64分钟换上进

攻核心阿费夫和老将海多斯两位明

星球员，两人登场后仅2分钟就联手

制造了进球。阿费夫开出战术角球，

传给禁区弧顶附近无人防守的海多

斯，后者凌空抽射打入死角。

这个进球暴露了国足防线组织

的混乱，防守球员全部退守大禁区，

完全放空了禁区弧顶区域。而在战

略层面上，中国球员对阿费夫和海多

斯的出场没有任何心理准备。韦世

豪赛后坦言没想到这两人会上场。

但卡塔尔队将在1月29日才出战淘

汰赛，如果此役不出场，就意味着球

员将连休12天，显然不利于保持身体

状态。从这方面也可看出，国足教练

组没有对比赛走势作出合理的预判。

本届亚洲杯是扬科维奇担任国

足主帅近一年来首次出战重要赛会

制比赛，从三场小组赛来看，他的带

队表现不及格，中国队没能展现出任

何可取之处。今年3月，中国队将继

续出战世预赛，扬科维奇还能继续担

任中国队主帅吗？

果然不值得期待，亚洲杯小组赛末轮0比 不敌卡塔尔

零胜零进球突破下限，国足等待拔管
■本报记者 陈海翔


